

# LA REVERENCIA

## 1ª CORINTIOS CAPÍTULO 11

El principio en este capítulo posiblemente no se ha considerado antes.

**Mensajes Para los Jóvenes, p. 258** dice: “No leáis la Palabra a la luz de opiniones anteriores; investigadla, en cambio, cuidadosamente y con oración, con una mente libre de prejuicios.”

Algunos sostienen que este deber manifestado aquí, no es para nosotros, no es para nuestro tiempo, sin embargo la Pluma inspirada nos dice en

**CBA 7A, p. 306** - Cristo se había revelado a Pablo en su conversión pero de una manera notable... A partir de ese tiempo Pablo fue un hombre verdaderamente convertido. Dios le dio una obra especial que hacer para la causa del cristianismo. Sus instrucciones en sus cartas para las iglesias de sus días son instrucciones para la iglesia de Dios hasta el fin del tiempo (Carta 332, 1907). Y también en

**Los Hechos de los Apóstoles, p. 255** - “Las palabras de amonestación del apóstol a la iglesia de Corinto se aplican a todo tiempo, y convienen especialmente a nuestros días.”

**1ª de Corintios, 11:1-16** dice: *“<sup>1</sup>Sed imitadores de mí, así como yo de Cristo. <sup>2</sup>Os alabo, hermanos, porque en todo os acordáis de mí, y retenéis las instrucciones tal como os las entregué. <sup>3</sup>Pero quiero que sepáis que Cristo es la cabeza de todo varón, y el varón es la cabeza de la mujer, y Dios la cabeza de Cristo. <sup>4</sup>Todo varón que ora o profetiza con la cabeza cubierta, afrenta su cabeza. <sup>5</sup>Pero toda mujer que ora o profetiza con la cabeza descubierta, afrenta su cabeza; porque lo mismo es que si se hubiese rapado. <sup>6</sup>Porque si la mujer no se cubre, que se corte también el cabello; y si le es vergonzoso a la mujer cortarse el cabello o raparse, que se cubra. <sup>7</sup>Porque el varón no debe cubrirse la cabeza, pues él es imagen y gloria de Dios; pero la mujer es gloria del varón. <sup>8</sup>Porque el varón no procede de la mujer, sino la mujer del varón, <sup>9</sup>y tampoco el varón fue creado por causa de la mujer, sino la mujer por causa del varón. <sup>10</sup>Por lo cual la mujer debe tener señal de autoridad sobre su cabeza, por causa de los ángeles. <sup>11</sup>Pero en el Señor, ni el varón es sin la mujer, ni la mujer sin el varón; <sup>12</sup>porque así como la mujer procede del varón, también el varón nace de la mujer; pero todo procede de Dios. <sup>13</sup>Juzgad vosotros mismos: ¿Es propio que la mujer ore a Dios sin cubrirse la cabeza? <sup>14</sup>La naturaleza misma ¿no os enseña que al varón le es deshonoroso dejarse crecer el cabello? <sup>15</sup>Por el contrario, a la mujer dejarse crecer el cabello le es honoroso; porque en lugar de velo le es dado el cabello. <sup>16</sup>Con todo eso, si alguno quiere ser contencioso, nosotros no tenemos tal costumbre, ni las iglesias de Dios.”*

Muchos interpretan este capítulo como un capítulo que tiene que ver con las costumbres que se llevaban a cabo en el tiempo de los corintios. Pero no está hablando de costumbres o de cultura, sino de un principio bíblico.

**Versículo 3** - “Pero quiero que sepáis que Cristo es la cabeza de todo varón, y el varón es la cabeza de la mujer, y Dios la cabeza de Cristo.”

Aquí Pablo está estableciendo el fundamento en el cual se basa este capítulo.

## ¿Cuál es el fundamento?

Que Dios es la cabeza de Cristo, Cristo la cabeza del hombre, y el hombre la cabeza de la mujer.

Veremos que esta no era una costumbre del tiempo de los corintios, ¿por qué? Porque el versículo 3 nos muestra la forma en que el ser humano está vinculado con Dios. Por lo tanto, es un principio que se aplica a todas las edades.

## ¿Cuál principio?

### El principio de que hay un orden:

Dios Padre

Cristo

El hombre

La mujer

La posición de Cristo es la que Él está vinculando al hombre con Dios.

En otras palabras: La manera que el ser humano tiene acceso al Padre es a través de Cristo, por lo tanto, Cristo es la cabeza del hombre y el hombre es la cabeza de la mujer.

Preguntamos, ¿Es Cristo todavía la cabeza de todo hombre o solamente lo fue en el tiempo del apóstol Pablo? Si, Cristo todavía es la cabeza de todo hombre y siempre lo ha sido y lo será.

Así vemos que este es el principio que Dios estableció desde el comienzo para la iglesia de Dios. Por lo tanto no tiene nada que ver con las costumbres de aquel tiempo.

**Versículo 4** *“Todo varón que ora o profetiza con la cabeza cubierta, afrenta su cabeza.”*

Está hablando cuando un hombre va a la iglesia o está orando cubierta la cabeza con un sombrero afrenta o deshonra su cabeza – que es Cristo, y por consiguiente, deshonra a Dios.

Por lo tanto, no es correcto que un hombre se cubra la cabeza con un sombrero cuando ora.

**Versículo 5** – *“Pero toda mujer que ora o profetiza con la cabeza descubierta, afrenta su cabeza; porque lo mismo es que si se hubiese rapado.”*

*“Toda mujer que ora o profetiza”* Significa cuando una mujer está en adoración al Señor, cuando va a la iglesia, cuando está orando, en un ambiente de estudio de la Palabra de Dios, es cuando se tiene que seguir este principio: el hombre se tiene que quitar el sombrero y la mujer se tiene que cubrir la cabeza.

En este caso, la mujer puede usar un sombrero, una malla, o simplemente puede usar un velo. De esa manera la mujer cumple con este principio.

Es muy interesante notar que muchas iglesias protestantes siguen este principio. En muchas iglesias evangélicas las mujeres se cubren la cabeza con un velo siguiendo el principio bíblico, pues acordémonos lo que el Espíritu de Profecía nos dice “Sus instrucciones en sus

cartas para las iglesias de sus días son instrucciones para la iglesia de Dios hasta el fin del tiempo” Por lo tanto son para nosotros, para la iglesia de Dios.

Muchas de nuestras hermanas quizás nunca lo han considerado.

**Versículo 6** - “Porque si la mujer no se cubre, que se corte también el cabello; y si le es vergonzoso a la mujer cortarse el cabello o raparse, que se cubra.”

**Versículo 7** - “Porque el varón no debe cubrirse la cabeza, pues él es imagen y gloria de Dios; pero la mujer es gloria del varón.”

Aquí nos da otra razón por qué el hombre no se tiene que cubrir: porque él es la imagen y gloria de Dios, pero la mujer es gloria del varón -, y esa es otra de las razones porque la mujer se tiene que cubrir la cabeza.

**Versículo, 8, 9** - “Porque el varón no procede de la mujer, sino la mujer del varón, <sup>9</sup>y tampoco el varón fue creado por causa de la mujer, sino la mujer por causa del varón.”

Pablo está hablando de la manera que Dios ha creado al ser humano y la posición que el hombre tiene sobre la mujer, y por eso debe haber una señal marcada de respeto.

**Versículo 10** - “Por lo cual la mujer debe tener señal de autoridad sobre su cabeza, por causa de los ángeles.”

Otra razón del porque la mujer se tiene que cubrir la cabeza – por causa de los ángeles de Dios que están presentes en todo servicio religioso, y quedan deshonrados cuando la mujer rehúsa taparse.

**Versículo 11-13** - “Pero en el Señor, ni el varón es sin la mujer, ni la mujer sin el varón; <sup>12</sup>porque así como la mujer procede del varón, también el varón nace de la mujer; pero todo procede de Dios. <sup>13</sup>Juzgad vosotros mismos: ¿Es propio que la mujer ore a Dios sin cubrirse la cabeza?”

**Versículos 14, 15** - “La naturaleza misma ¿no os enseña que al varón le es deshonroso dejarse crecer el cabello? <sup>15</sup>Por el contrario, a la mujer dejarse crecer el cabello le es honroso; porque en lugar de velo le es dado el cabello.

Este versículo necesita comprenderse bien. “En lugar de velo le es dado el cabello.” ¿Qué significa esto?; ¿Se está contradiciendo el apóstol Pablo?... No. A la mujer el cabello largo le es dado como una belleza natural, como un velo natural. Lamentablemente el versículo 15 está mal traducido. En la Biblia autorizada en inglés –King James– dice que **su cabello le es dado como velo**, no dice en lugar de velo. Por eso en momentos de oración, o al profetizar, es decir; al participar en servicios religiosos, ella debe ponerse otro velo. El velo natural, que es el cabello, no puede quitarse para volver a colocarse en momentos de orar. Con el cabello no se puede hacer así.

**Versículo 16** dice: <sup>16</sup>Con todo eso, si alguno quiere ser **contencioso**, nosotros no tenemos tal costumbre, ni las iglesias de Dios.

Vayamos a Romanos 2:8 para ver quiénes son los contenciosos.

**Romanos 2:8** - “Pero ira y enojo a los que son **contenciosos** y no obedecen a la verdad, sino que obedecen a la injusticia;”

Aquí vemos que los contenciosos son los que no obedecen a la verdad. Son los que contienden contra lo que Dios ha dejado establecido. Por eso, no seamos contenciosos sino fieles a obedecer todos los principios de Dios.

En 1ª de Corintios Pablo explica cuidadosamente que necesitamos respetar el principio relacionado con Cristo como la cabeza de todo hombre. Cuando la mujer lleva su velo o su sombrero; ella está mostrando respeto por este principio y esta honrando al Señor.

Este estudio nos ha mostrado la gran necesidad de un reavivamiento y una reforma en la iglesia, y por supuesto esto tiene que empezar con nosotros individualmente.

**Obreros Evangélicos, p. 187** - La verdadera reverencia hacia Dios es inspirada por un sentimiento de su grandeza infinita y de su presencia. Y cada corazón debe quedar profundamente impresionado por este sentimiento de lo invisible.

**Universal Publishing Association**

P.O. Box 93752

Pasadena, CA. 91109 - 3752